



Andacollo ya tiene su libro

Gonzalo Tapia Díaz

Llegó a nuestras manos el libro "Andacollo, mi tierra natal", escrito por el profesor Leonardo Abalos López, quien, en 54 páginas, hace un breve, pero interesante esbozo sobre el pasado de la villa minera, entrelazando muy bien los hechos históricos, sus personajes y aquellos bocetos anecdóticos que nunca faltan en este tipo de trabajo en que la crónica aventureñosa facilmente en el tema. Es lo que sucede con esta publicación, construida a lo Quijote, a puro "desque" y sin ningún tipo de apoyo o auspicios, a pesar de haberlo solicitado, según nos consta. Pero vayamos a lo que interesa.

Comenzando la narración, Abalos nos pasea por los antiguos barrios andacolinos, el de los Chinos, el Central y el mal llamado Alameda, porque allí nunca hubo un alamo, sino solamente pinos tintos, luego nos traslada al más populoso de todos y en cuyo entorno se emplazaba la antigua Población Obrera; después nos lleva a lo divino y lo profano, refiriéndo-

se en lo primero a sus dos iglesias, la Vieja y la Nueva, para rematar en lo otro, donde el autor, de acuerdo a sus propias palabras, "intentaba con sus amigos de juventud hacerse hombre tomando un trago", emergiendo sitios alegres y nombres como el de la "Crespa Lucía", la "Vírgen", las "Ticas", las "Cachitas de oro", el "Daro" y el "Tougo" pasando luego a otros más serios y calmados, donde surgen para el bronce la "Chiricota", "Don Guillermo", el "Mar y Cielo", "Manuel Flores", el "Chilo" y la súa paz y morada "Colérica"; en la temática de la muchachada destaca el "Rádicó", nombre popularizado del Club Social Radical con el clan Tapia a la cabeza, secundado por Fernando, su agil y pertinaz carismista.

Punto aparte yención especial merecen aquéllos infaltables personajes populares, que nunca faltan en cualquier pueblo o ciudad chilena. Andacollo, según Leonardo, debe todavía recordar a

la "Chufa", el "Chimbo", a Juanito Cortés "Dueñas", a "Don Beja", al "Perla", al "Chico Cassotillo", el "Tendo", el "Virola", el "Gildemaster", el "Tonto Luchi", el "Colompiacho", la "Clata de los amaray", el "Mudo", el "Reme" y el "Loco Danito". Junto a estos héroes de la popularidad, destaca también conocidos industriales mineros, sacerdotes, prósperos comerciantes y destacados profesionales. Comprende el libro y allí muchos se verán retratados de cuerpo entero.

Lo anecdótico, sin lugar a dudas, es el tratado que mejor propone el texto ya que a través de todo su contenido el escritor va insertando variadas, originales y entretenidas situaciones que recrean al lector haciendo que éste no abandone la lectura. Nos parece muy bien logrados los episodios de la vieja cantinona Stadelaker, en que el "Vela", al que conocemos un día, transó por su cuenta y en su favor la venta del cuadro de sus

socios a cambio de dos botellitas de pisco; también relatos con el viaje en ambulancia que hizo el "Reme" a la capital, aquí el tipo de enfermo y gracias a un barco moso pasó a ser el enfermero, dejando al titular que en el viaje le había puesto entre piernas y bigote invernado en el hospital, lo del barco que fue regalado al hospital de Andacollo por un desconocido anciano en señal de agradecimiento, cosa en lo increíble, ya que el odontólogo y recordado alcalde Fernando Hernández, por entonces director del centro asistencial, no encontraba donde meter el anualaje, debe haber sido éste el donante más grande que tuvo el "Reme", un gran anhelo, en todo el tiempo que se desempeñó como primera autoridad comunal. Segundo Abalos, el ex edil supo el fin, después de varios meses, salir del paso.

Un buen libro que recomendamos, especialmente a los andacolinos, una publicación excelente y rica en su contenido.

Andacollo ya tiene su libro [artículo] Gonzalo Tapia Díaz

Libros y documentos

AUTORÍA

Tapia, Gonzalo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Andacollo ya tiene su libro [artículo] Gonzalo Tapia Díaz

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile